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FECHA: 08 DE FEBRERO 2016 

OCHO   COLUMNAS / PRIMERAS   PLANAS 

 “Persecución fatal” 

 
“Pide el PRI lealtad a los “no elegidos”” 

 “Cordero desea éxito a Fayad en la elección” 

 “EN TIEMPO RÉCORD ENTREGAN LECHERÍA DICONSA-LICONSA” 

 
“Benefician a un millar con lechería” 

 
“Intensifican acciones por “zika”; hay riesgo en zonas endémicas” 

 
“DEFIENDE MEADE CRUZADA ANTIHAMBRE” 

 
“Listo el TEEH para la elección concurrente” 

 
“Calderón puso lápida a manglar de Tajamar” 

 
“Sale caro “ahorro” en la luz” 

 “Boquete de 2,500 mdp en 5 estados” 

 
“Papa Francisco: voy a México como misionero de paz” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Hay ocho independientes que buscan alcaldías: IEE: Hasta el momento son ocho los ciudadanos que han 
registrado su manifiesto de intención ante el Instituto Estatal Electoral Hidalgo (IEEH), como candidatos independientes a las 

alcaldías, tres de ellos buscan postularse en Tulancingo; el próximo 15 de febrero concluye el periodo para que los 

interesados en participar mediante la vía independiente presenten su manifestación de intención. El ciudadano Héctor Herrera 
'Ocampo presentó su documentación para buscar la candidatura independiente de Apan; Javier Téllez Mendoza pretende 

postularse en San Salvador; Fortunato González Islas en Huejutla; Néstor Mejía Neri en Acaxochitlán; Armando Salomón 
Camargo por Actopan; mientras que Alejandro Ahued Sarquis manifestó su intención por Tulancingo, al igual que Enrique 

Pacheco López y Andrés Gildardo Ocádiz Ibarra. A partir del día siguiente en que obtengan la calidad de aspirantes podrán 

ejecutar actos tendentes a recabar el apoyo correspondiente al 3 por ciento del listado nominal de electores requerido por el 
Código Electoral del estado de Hidalgo, para lo cual tendrán como fecha límite el 16 de marzo. Los respaldos ciudadanos 

deberán integrarse por al menos la mitad de las secciones electorales que representen cada municipio, y no más del 1.5 por 
ciento de electores que figuren en la lista nominal de cada una de dichas secciones. El organismo electoral deberá revisar que 

los ciudadanos cumplan con los requisitos establecidos para pretender la postulación independiente, entre los que destaca la 
conformación de una asociación civil, su registro ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y acreditar a un responsable 

de las finanzas de la misma. (Janet Barragán, página 12) 
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Crónica-Muestran ciudadanos interés por alcaldías: Registraron ocho ciudadanos su intención de participar por una 
candidatura independiente para alcaldías ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH), cabe mencionar que por Tulancingo se 

inscribieron tres aspirantes. Quienes manifestaron intención de aspirar por una candidatura independiente son: Héctor 

Herrera Ocampo, empresario de Apan; Javier Téllez Mendoza, por San Salvador; Néstor Mejía Neri, en Acaxochitlán; 
Fortunato González Islas, que busca Huejutla; Armando Salomón Camargo, originario de Actopan; así como tres suspirantes 

por Tulancingo: Alejandro Ahued Sarquís, Enrique Pacheco López y Andrés Gildardo Ocádiz Ibarra. El plazo vence el próximo 
15 de febrero, en caso de que el Consejo General del IEEH avale solicitudes, a partir del día siguiente en que se obtenga la 

calidad de aspirante ejecutarán actos tendentes a recabar el porcentaje de apoyo ciudadano requerido por el Código Electoral 
del Estado, siempre y cuando no representen actos anticipados de campaña. La recopilación de firmas de apoyo será del 16 

de febrero al 16 de marzo, en este lapso integrarán cuando menos la cédula de respaldo equivalente al 3 por ciento de la lista 

nominal de electores con corte a agosto de 2015, correspondiente al municipio en cuestión. Además que incluya ciudadanos 
de por lo menos la mitad de las secciones electorales que representen mínimo el 1. 5 por ciento de ciudadanos que figuren en 

la lista nominal de electores de cada una de ellas. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

Capital Hidalgo-IEE espera observaciones sobre documentación: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEEH) está en espera de las observaciones que realice el Instituto Nacional Electoral (INE) relativo a la 

documentación electoral. Lo anterior lo dio a conocer la consejera presidenta del organismo electoral, Guillermina Vázquez 
Benítez. Confió en que el paquete enviado no tendrá observaciones significativas, toda vez que se respetaron los lineamientos 

emitidos por el INE. "La documentación electoral tiene algunos meses que ya está definida, ahorita ya se remitieron a la 
unidad de vinculación para su revisión". Indicó que ahora el INE debe aprobar el diseño, "considero que no vamos a tener 

mayor problema porque están estrictamente apegados a lo que marcan los lineamientos". Asimismo, anunció que a diferencia 

de otros procesos electorales, en esta ocasión, los funcionarios de casilla deberán manipular dos actas únicas por casilla. 
"Estamos en espera de las observaciones y consideramos que no vamos a tener ninguna, porque están apegadas a los 

lineamientos", finalizó la consejera. (Verónica Ángeles, página 06) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Piden lealtad a los aspirantes del PRI: El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Alberto Meléndez Apodaca, pidió a los aspirantes a presidentes municipales y diputados locales lealtad y 

madurez para aceptar la definición de candidaturas y con ello evitar, como ha ocurrido en procesos anteriores, que se 
integren a otros institutos políticos, lo cual, reconoció, pone en riesgo estas elecciones. ―Tenemos una sola fórmula en el 

distrito, un único espacio para ser presidente. Para participar en política hay elementos que se llaman madurez y lealtad, y 
tienen que imperar siempre en la visión de un priísta‖ dijo a Criterio el exsecretario de Planeación, Desarrollo Regiona l y 

Metropolitano. En su partido, agregó, ―no se le cierran las puertas a nadie‖, y se analizarán todas las propuestas para 

contender por cargos de representación el próximo 5 de junio; sin embargo, insistió en que únicamente habrá un candidato a 
la alcaldía por municipio y uno, por distrito, a la diputación. La salida de militantes, expuso, ―se han presentado en ocasiones 

anteriores y el tema está latente‖. La fractura, aceptó, complicaría el panorama electoral y puede beneficiar a la oposición que 
recluta a estos expriístas. ―Espero que no haya estos casos, pero estaremos muy atentos para tratar de evitar lo más que se 

pueda algún tema de estos. ―Hoy la responsabilidad del partido es tener un oportuno contacto con todos ellos para escuchar 

sus inquietudes, ir integrando a los actores en este proceso y el interés de que vayan participando en esta dinámica que no le 
cierra la puerta a nadie; al contrario, invitando a participar y a buscar cuál es la mejor alternativa‖, señaló. Por otra parte, 

Meléndez Apodaca confirmó que aunque no presentó su renuncia formal al Revolucionario Institucional, el exdiputado federal 
Darío Badillo Ramírez decidió ―alejarse‖ del partido que lo llevó al Congreso. El líder tricolor también mencionó que tienen 

conocimiento de su participación a favor de Encuentro Social (PES) en el proceso electoral 2015. ―No he tenido oportunidad 

de platicar con Darío. Al parecer tomó la decisión de alejarse de las actividades del partido. No hay una renuncia a su 
militancia, y mientras no la haya de alguna manera sigue manteniendo sus derechos. En esta ocasión decidió alejarse y no 

participar en el proceso electoral. Es una decisión personal y respetable‖, indicó. (Axel Chávez, página 04) 
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Criterio-Instalará Tricolor Centro de Reacción para Ataques: Se estará instalando un cuarto de crisis para anticipar 
reacciones a la guerra sucia que pueda desatarse en redes sociales contra el precandidato priísta a la gubernatura del estado, 

Omar Fayad Meneses, anticipó dirigente del movimiento digital del PRImx, Julio Cesar Estrada Corres. ―Primero generaremos, 

en coordinación con la instrucción que nos baje el equipo de campaña, un cuarto de crisis donde podamos definir los pasos a 
dar. No es una sola estrategia, depende de cómo se den las cosas que vamos a reaccionar, pero de este cuarto buscaremos 

que partan las estrategias en el tema de redes sociales‖. Además, indicó que el anonimato de las redes sociales, ―nos habla 
de que las posibilidades de poder hacer una campaña de cualquier tipo son exponenciales, pero en nuestro caso vamos a 

hacer una campaña limpia, una campaña noble, una campaña donde demos a conocer las propuestas de los candidatos del 
partido‖. Cuestionado sobre la guerra sucia que se dio en contra de Omar Fayad previó a su designación como candidato de 

unidad, dijo que ésta pudo haberse emitido desde el exterior. Hablar de guerra sucia en este momento, cuando la unidad es 

la que nos distingue, cuando tuvimos un registro con más de 15 mil priístas, con todas las expresiones del partido, con todos 
los grupos con los otros cinco , es un despropósito‖. En cuanto a la insistencia de que pudiera encabezar la candidatura a 

diputado por el distrito de Tepeji, afirmó ―no deben existir aspiraciones personales, pero ¿a quién no le gusta servir a su 
estado, a su gente?‖. (Emmanuel Rincón, página 05) 

Capital Hidalgo-“Guerra sucia” fuera de la agenda del PRI: Meléndez (Yina Bautista, página 06) 

Crónica-Inicia PRI fase para selección de los aspirantes a diputados: Comenzará esta semana el preregistro de 
aspirantes a diputados locales de mayoría relativa del Partido Revolucionario Institucional (PRI), tanto por el método de 

convención de delegados como postulación de candidatos. En esta fase los interesados entregarán la documentación 
correspondiente ante la Comisión Estatal de Procesos Internos y luego pasarán a la siguiente etapa de exámenes de 

valoración. Cabe recordar que los aspirantes tricolores a legisladores para los distritos Pachuca de Soto Norte, Pachuca de 

Soto Sur, Tula, Zimapán, Tizayuca y Tepeapulco, serán electos por el método de convención de delegados, mientras que 
Zacualtipán, San Felipe Orizatlán, Ixmiquilpan, Huichapan, Actopan y Apan, mediante postulación de candidatos. Los 

aspirantes a precandidatos presentarán su documentación y requisitos que establece la convocatoria priista, en tanto para 
ambos mecanismos de selección el partido aplicará una fase previa en modalidad de exámenes de aptitudes y conocimientos. 

El 11 de febrero será el registro provisional de aquellos contendientes interesados, luego la Comisión Estatal de Procesos 

Internos emitirá los dictámenes correspondientes para validar o no las inscripciones. Para el caso de aspirantes por el método 
de convención de delegados, del 12 al 14 de febrero, realizarán pruebas correspondientes, la convocatoria establece que el 

15 de febrero la citada comisión dictaminará las respectivas solicitudes de registro, a fin de que el 23 de febrero celebren las 
Convenciones Distritales. En estas Convenciones Distritales los 600 delegados electos emanados de organizaciones y sectores, 

así como estructura territorial se pronunciarán por el aspirante o aspirantes que logren satisfactoriamente su registro. 
Respecto a los contendientes que elegirán mediante el otro método, su etapa de exámenes será del 14 al 16 de febrero, el 17 

del mismo mes emitirán dictamen y el día 24 la Comisión Estatal de Procesos para la Postulación de Candidatos calificará 

expedientes. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Despide PAN Hidalgo injustificadamente a dos trabajadores: Aunque asegura defender los 

derechos laborales, el Partido Acción Nacional (PAN) retuvo pagos y despidió injustificadamente a dos trabajadores y niega 

indemnizarlos, a pesar de que la queja está en la Junta de Conciliación y Arbitraje. Durante ocho meses Roberto Solís Cerón y 
Eliza Chávez Cortes administraron en el comité estatal las redes sociales del dirigente Asael Hernández y la página de Internet 

del partido. Al no recibir la totalidad de su salario acudieron a la junta. Su trabajo era elaborar efemérides, fotografiar 
eventos, subir convocatorias y avisos a la página oficial del partido. En las instalaciones de este diario, Roberto Solís señaló 

que Eliza Chávez no fue dada de alta en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) por lo que su salario era entregado 

bajo el concepto de apoyo y solo una parte. Al acudir a conciliación y arbitraje, hicieron convenio con la secretaria de finanzas 
del partido Érika Vanessa Alemón para que pagara los salarios pendientes, pero primero intentó negar la relación laboral con 

Eliza Chávez, quien logró justificar su empleo. El partido pagó los apoyos atrasados pero dio por terminada la relación laboral, 
por lo que los dos trabajadores exigieron indemnización que sería pagada en tres partes: 3 y 18 de febrero y 3 de marzo. 

Después de este segundo convenio firmado en el partido con el que se terminó la relación laboral el 26 de enero, Roberto 
Solís y Eliza Chávez entregaron claves de las redes sociales al secretario particular del presidente. El lunes pasado acudieron a 

conciliación y arbitraje para ratificarlo, sin embargo la tesorera respondió que no tenía tiempo. Tras esperar dos horas, el 

primer pago no fue concretado, indicó Roberto Solís. Leoncio Simón Mota, jurídico del PAN, argumentó por teléfono que 
faltaba el depósito del comité ejecutivo nacional (CEN). Después, el partido dio cheque que sería posible cobrar hasta el 18 de 

febrero. Por tanto, la petición de los dos trabajadores del PAN en el estado es que ―cumplan con el convenio en la junta de 
conciliación, a final de cuentas entregamos lo que manejábamos, pero ellos dicen que no tienen dinero y no quieren ratificar‖. 
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En caso de que el partido incumpla, Roberto Solís contempla protestar en las instalaciones de Acción Nacional en Pachuca. 
(Víctor Valera, página 06) 

El Independiente-Selecciona Morena candidatos a diputados plurinominales: El Movimiento Regeneración Nacional 

(Morena) seleccionó a sus ocho candidatos a diputados locales de representación proporcional. De acuerdo con el sorteo, el 
primer lugar es ocupado por Efrén Salazar Pérez, segundo Fabiola Islas, cuarto Irma Olvera Hernández, quinto Eduardo 

Padilla Guzmán, séptimo Carlos Carranza Baltazar, octavo Jaquelín Hernández de la Cruz. La décima posición la ocupó 
Elizabeth Romero Vargas y la undécima Emmanuel Guerrero Trejo. La comisión nacional de elecciones seleccionará en 

próximos días los lugares tres (hombre), seis (mujer), nueve (hombre) y 12 (mujer). Morena sorteó la lista de candidatos a 

diputados locales plurinominales, luego que el anterior domingo eligió a 10 aspirantes por cada uno de los 18 distritos 
electorales. Los nombres de los 180 aspirantes fueron depositados en dos tómbolas, una para hombres y otra de mujeres con 

tal de seleccionar ocho lugares tras definir cuota de género en las primeras posiciones. Modifican método de selección en 
PAN. Además, el Partido Acción Nacional (PAN) cambió el método de selección de los candidatos a diputados de 

representación proporcional de los lugares tres al 12 por designación. El primer y segundo lugar de la lista de plurinominales 
será electos por la comisión permanente de Acción Nacional. (Víctor Valera, página 06) 

Capital Hidalgo-Morena define plurinominales (Verónica Ángeles, página 06) 

El Sol de Hidalgo-PRI espera más ajetreo por alcaldías: A nivel regional y municipal despiertan gran interés las 
candidaturas para alcaldes por lo que el PRI espera un mayor ajetreo una vez que se publique la convocatoria. Después de 

definirse la postulación de la candidatura al gobierno del estado, iniciará una siguiente fase, a partir del 11 de febrero, al 

abrirse los trabajos para seleccionar aspirantes a diputados locales, expresó el presidente de la Comisión Estatal de Procesos 
Internos del Partido Revolucionario Institucional, José Gonzalo Badillo Ortiz. En cuanto a los ímpetus que se generarán por las 

candidaturas a presidentes municipales, dijo, "no tengo bola de cristal para saberlo, pero sí la elección en los municipios se 
llevan a cabo con mayor pasión y emoción". Esto es natural, agregó, porque "la gente a la primera autoridad a la que 

recurren cuando tienen necesidades o problemas es al presidente municipal. Consecuentemente eso hace la a la población le 
interese mucho más la solución a lo que les afecta directamente y esta la encause el alcalde en turno". Badillo Ortiz expuso 

que se genera gran efervescencia las nominaciones municipales. Ante la posibilidad de que algunos priistas que no alcancen 

el registro se vayan a otros partidos, dijo que ninguna hipótesis se descarta. "Lo importante es que se vivan en paz y 
tranquilidad estas elecciones. Lo que queremos es que ganen nuestros candidatos pero, repito, yo no tengo bola de cristal si 

vamos a ganar en todas partes. Nos preparamos para ganar". El presidente de la Comisión de Procesos Internos indicó que el 
tricolor gobierna en más de 50 municipios y "vamos por todos, pero el electorado tiene la última palabra". (Redacción, Ojo: 

Política) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Suman siete impugnaciones ante Tribunal Estatal: El magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado 
de Hidalgo (TEEH), Manuel Alberto Cruz Martínez, informó que hasta el momento el organismo ha recibido siete 

impugnaciones. Cruz Martínez recordó que una de ellas fue la que presentó José Luis Rodríguez Higareda, debido a la omisión 
en la primera quincena de septiembre de 2015 del pago parcial del monto de la dieta que percibe como síndico procurador de 

primera minoría en el ayuntamiento de Tula. La resolución fue favorable para Rodríguez Higareda y se ordenó al presidente y 

tesorera del ayuntamiento el pago del síndico. Otra de las impugnaciones recibidas está relacionada con el presupuesto de 
Tula de Allende y también fue promovida por Rodríguez Higareda, aunque no especificó los detalles de la queja. El 

magistrado agregó que otras cuatro impugnaciones tienen que ver con la integración de del consejo electoral municipal de 
Actopan, toda vez que dos ciudadanos no resultaron contratados en los cargos que buscaban. ―Son ciudadanos que 

participaron en la integración de los consejos electorales y argumentan que no fueron tomados en cuenta elementos como su 

preparación académica‖. Otra de las impugnaciones recibidas ya resuelta es la que presentó el aspirante a candidato a 
gobernador por la vía independiente Porfirio Moreno, quien consideró excesiva la solicitud de 3 por ciento de firmas 

ciudadanas de apoyo, como requisito a su registro. El TEEH desechó este juicio debido a que fue puesto de manera 
extemporánea. (Yuvenil Torres, página 05) 

  



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 
    

 

6 de 21 

66  

Criterio-Realiza INE insaculación de ciudadanos para la elección: El pasado fin de semana el Instituto Nacional 
Electoral (INE) en Hidalgo realizó la insaculación de los ciudadanos que podrán integrar las mesas directivas de casilla el 

próximo 5 de junio. José Luis Ashane Bulos, vocal ejecutivo del INE en la entidad, estimó que para tener cobertura de 3 mil 

500 casillas, se necesitará la participación de alrededor de 24 mil 500 ciudadanos. La insaculación se realizó el pasado 
sábado, 6 de febrero, en los siete distritos electorales federales en Hidalgo, tomando como base para el sorteo el mes de 

mayo. Es decir que los ciudadanos nacidos en ese mes podrán ser los integrantes de las casillas. Ashane Bulos explicó que 
por cada casilla deberá haber siete integrantes electorales; es decir, un presidente, un secretario, dos escrutadores y tres 

suplentes generales. Estos últimos funcionarios podrán ocupar cualquier espacio acéfalo en la casilla. En los próximos días, 
Capacitadores Asistentes Electorales (CAE) se encargarán de notificar a los futuros funcionarios de casilla para que, a su vez, 

ellos decidan si pueden participar para comenzar con las capacitaciones para el proceso electoral. Por ello, se estima que esta 

primera insaculación sea de 300 mil ciudadanos en el estado, lo que corresponde a 13 por ciento del padrón electoral. (José 
Antonio Alcaraz, página 07) 

Crónica-Preparados en el TEEH para comicios históricos: Atenderá el Tribunal Electoral del Estado (TEEH) más de 300 

asuntos relacionados con el proceso comicial del 5 de junio, para ello adiestran una estructura jurídica que apoye la carga de 
trabajo que calcula; en entrevista para La Crónica de Hoy en Hidalgo, el magistrado presidente, Manuel Cruz Martínez, explicó 

las actividades que efectuarán de cara a la contienda más importante de la historia estatal. La Secretaría de Finanzas etiquetó 
más de 19 millones de pesos para la operación del TEEH durante 2016, año donde celebraremos un proceso electoral 

concurrente, para elegir gobernador, diputados locales e integrantes de 84 alcaldías. Además de la carga jurídica que avecina, 
el tribunal transita por un lapso de reconversión, ya que la Reforma Política 2014 instauró al TEEH como órgano autónomo 

del Poder Judicial. Pese al escenario complejo, el magistrado presidente, recién designado por el Senado de la República y 

con experiencia que supera 25 años en la asignatura del derecho, informó que ya diseñan estrategias de trabajo para afrontar 
la contienda de junio próximo. ―Calculamos que tendremos entre 300 y 400 asuntos, más todo lo que implica: notificaciones, 

papelería, personal, vehículos, y seguimos negociando con gobierno estatal sobre los alcances del presupuesto, pues 
tratamos de optimizar lo que ejerceremos para solventar el proceso‖. Aproximadamente el personal del tribunal incrementará 

en 37 por ciento, ya que contempla la contratación de tres a cuatro proyectistas para cada magistrado, más los auxiliares que 

requieren para notificaciones, diligencias y otras labores. Además de los juicios que promueven partidos políticos, advirtió el 
juez, prevén otros recursos por parte de ciudadanos, principalmente por dos temas trascendentales e innovadores en estos 

comicios: paridad de género y candidaturas independientes. ―Vamos aprovechar la experiencia de magistrados y proyectistas 
que hoy tenemos para que el año entrante nos enfoquemos en la capacitación y formar nuevos cuadros, ahora echaremos 

mano de quienes nos apoyaron en otros procesos y cuentan con la experiencia‖. ENTE CERCANO. Para acercar los temas 
jurídico-electorales al ciudadano, el TEEH contempla diversos cursos y operatividad de herramientas digitales a fin de facilitar 

la información devengada durante la contienda. En primer lugar promoverá una revista digital y rediseñará la página de 

internet con identidad propia, además convocará a pláticas en las principales regiones del estado. (Rosa Gabriela Porter, 
página 03) 

Crónica-Demanda el TSJEH lenguaje entendible: Ordenó el magistrado de la Sexta Sala Unitaria del Tribunal Superior 

de Justicia de Hidalgo (TSJEH), Raúl Arroyo, reponer el proceso para reparar faltas cometidas, al considerar violaciones a 
derechos humanos en el debido proceso de la causa penal 25/2015, la cual careció de defensa técnica donde se utilizara 

perspectiva de género que asesorara a la imputada. Durante la audiencia oral de ―Aclaración de motivos de agravio‖ de la 
toca 1/2016, como resultado de un recurso de apelación interpuesto por la imputada MGJ contra la sentencia de juicio 

abreviado, emitida el 1 de diciembre de 2015, por un juez de control del circuito Pachuca, en la audiencia la imputada explicó 

al magistrado el motivo de su aceptación del juicio abreviado y posterior negativa en el recurso de apelación; también la 
defensa legal, representada por la Defensoría Pública y Ministerio Público, hicieron sus respectivas intervenciones. El 

magistrado dictó en audiencia la sentencia, informando consideraciones, en las cuales enfatizó la necesidad de utilizar 
lenguaje sencillo y democrático para que las determinaciones jurisdiccionales sean entendibles por los involucrados. 

Pormenorizó que al observar y analizar las grabaciones de audiencias del procedimiento se evidenció que ni la defensa legal 
ni Ministerio Público actuaron con perspectiva de género. (Alberto Quintana, página 03) 
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C O N G R E S O 
Criterio-Determinarán límites para los legisladores: José Ernesto Gil Elorduy, presidente de la junta de gobierno del 
Congreso de Hidalgo, señaló que analizarán, junto con el Instituto Estatal Electoral (IEE), hasta dónde un diputado local 

podrá participar en las próximas campañas electorales. Sin duda, dijo, como servidores públicos y representantes populares 
hay limitantes establecidos por el Instituto Nacional Electoral (INE). Ello busca que durante los procesos electorales no se 

malversen los recursos públicos a favor de algún partido o candidato. ―En el caso de los diputados, nosotros estaremos 

respetando con la mayor acuciosidad y cuidado que las participaciones que se den, por parte de las y los legisladores, sean 
total y absolutamente apegadas a las reglas electorales‖, expresó el coordinador. De acuerdo con el calendario electoral, las 

campañas electorales comenzarán el 1 de abril y concluirán el 1 de junio, es decir cuatro días antes de la jornada electoral, en 
la cual se renovarán los poderes Ejecutivo, Legislativo y los 84 ayuntamientos del estado Hidalgo. (José Antonio Alcaraz, 

página 09) 

El Independiente-Acumula Congreso 156 multas viales; 102 sin pagar en tres años: Diputados y trabajadores del 
Congreso de Hidalgo acumularon 156 multas de tránsito del programa Radar por rebasar límites de velocidad en la capital del 

estado durante los últimos tres años. De este total, 102 no habían sido pagadas por los infractores antes de octubre del año 

pasado. De haber costeado la infracción de inmediato, la multa era de 573 pesos, pero al dejar pasar 15 días después de 
recibir la notificación, los legisladores y personal del Poder Legislativo tendrán que desembolsar cada uno 771 pesos, es decir 

78 mil pesos en suma. Los límites de velocidad en los que oscilan todas las infracciones son desde 81 kilómetros hasta 110 
kilómetros por hora. Vía Infomex, este diario solicitó enumerar los vehículos oficiales y número de placas otorgados a cada 

uno de los diputados locales, con tal de cruzar dicha información con las multas aplicas por el programa Radar de la alcaldía 
capitalina. Olivares y Amador: diputados ―rápidos y furiosos‖. De nueva cuenta el volkswagen gol blanco asignado al 

legislador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Miguel Romero Olivares fue el que acumuló mayor número de multas 

con 31. Al presidente de la comisión de gobernación solo dos no le generaron sanciones y las demás no las ha pagado. Las 11 
multas contra el vehículo que el Congreso puso a su cargo, colocan al diputado tricolor Javier Amador de la Fuente en la 

segunda posición entre los legisladores con mayor número de infracciones. El presidente de la comisión de obras públicas, 
desarrollo urbano y vivienda no ha pagado ninguna, especifica la solicitud de información 00221815. Además, un volkswagen 

jetta 2013 blanco del Congreso local recibió 10 multas. El legislador tricolor Ruperto Ramírez Vargas y la diputada perredista 

Imelda Cuellar Cano acumularon nueve infracciones cada uno. El coordinador de los diputados del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) Celestino Ábrego Escalante acumuló ocho infracciones y ninguna había sido subsanada, de acuerdo con el 

documento. El legislador de Acción Nacional (PAN) Carlos Robles Acosta tiene siete infracciones, de las cuales solo dos faltan 
por resarcir. El tricolor Ismael Gadot Tapia cuenta cinco multas que no había pagado. Los ―encargados de cada uno de los 

vehículos son los responsables de cubrir todo tipo de gastos que derivan del uso del auto‖, indicó el Congreso. (Víctor 
Valera, página 03) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Habilitan en periodo récord tienda en Santa Ana Tzacuala: Anunciada hace casi tres semanas y habilitada en 

un tiempo récord de siete días, el secretario federal de Desarrollo Social, José Antonio Meade, inauguró en la comunidad 
Santa Ana Tzacuala lo que llamó la tienda-lechería más rápida de la historia de Liconsa. Este establecimiento beneficiará a mil 

20 personas de Santa Ana Tzacuala y localidades adyacentes, en su mayoría afiliadas a Prospera, quienes formalizaron su 

registro en un solo día. A partir de esta semana accederán a leche fortificada, a través de la cual el Instituto Nacional de 
Salud Pública ha demostrado que los niños llegan a crecer hasta 2. 5 centímetros más y desarrollan una masa muscular de 

750 gramos. En Hidalgo, actualmente, mil 50 tiendas Diconsa tienen presencia en todas las comunidades que forman parte 
de la Cruzada Nacional contra el Hambre, además de dos mil tiendas-lecherías Liconsa. Ante Francisco Olvera, el funcionario 

indicó que sus constantes visitas a Hidalgo cumplen el objetivo de poner el ejemplo de que el trabajo conjunto entre los tres 
niveles de gobierno genera ―buenos resultados‖. Meade recordó que fue en Hidalgo donde, por primera vez, hubo un 

Telebachillerato, y ahora funcionan más de cien de la entidad y otros tantos en el país. Asimismo, compartió el compromiso 

del director del IMSS, Antonio González, de ampliar la clínica de Santa Ana Tzacuala, en respuesta a quienes desde hace cinco 
años lo han solicitado porque la actual es insuficiente para atender a más de siete mil habitantes. (Antonieta Islas, página 

04) 
Milenio-Abren lechería y tienda; apoyan a 719 familias (Nathali González, página 07) 

El Independiente-Pide Olvera revisar calificación de índices de pobreza (Daniel Martínez, página 04) 

Capital Hidalgo-Habitantes de Santa Ana Tzacuala se benefician con lechería (Redacción, página 02) 
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Síntesis-Entregan Meade y Olvera tienda-lechería DICONSA-LICONSA, en tiempo récord (Redacción, página 
3A) 

Síntesis-Meade y FOR abren lechería (Edgar Chávez, página 03) 

Criterio-Prevé gobierno estatal dar uso distinto a la base mixta de operaciones de Huapalcalco: Francisco Olvera 
Ruiz, gobernador de la entidad, prevé dar otro uso a lo que sería la Base Mixta de Operaciones (BMO) cuya construcción inició 

hace más de cinco años en un predio de Huapalcalco, ubicado al margen de la nueva autopista México-Tuxpan, con una 
inversión por más de 15 millones de pesos. La obra civil concluyó hace un par de años y en varias ocasiones diferentes 

autoridades estatales coincidieron en que estaba en proceso el equipamiento del inmueble, incluso hablaron de ciertas 

vicisitudes en la adquisición del mismo. Ayer (domingo), en entrevista, el mandatario atribuyó el estancamiento de la Base 
Mixta de Operaciones a que dieron prioridad a la construcción y puesta en marcha del cuartel del Ejército Mexicano, situado a 

un costado del recinto ferial de Tulancingo. Al entrar en funciones dicha sede castrense, Olvera Ruiz consideró necesario 
analizar qué otro uso darán a la BMO donde, en su momento, se habló de concentrar a elementos de corporaciones de los 

tres niveles de gobierno y de la Secretaría de la Defensa Nacional. ―Habría que pensar qué otro uso le damos a esta unidad, si 
el Ejército tiene su propio cuartel ya no tiene por qué estar allá‖, dijo. (Antonieta Islas, página 10) 

Plaza Juárez-Incrementan recursos del Fondo Metropolitano para Hidalgo (Redacción, página 12A) 

Capital Hidalgo-Ningún funcionario ha solicitado licencia: Hasta el momento, ningún funcionario estatal ha 
manifestado su intención de participar en el proceso electoral de diputados locales y presidentes municipales, informó el 

gobernador Francisco Olvera Ruiz. Sin embargo, el mandatario estatal dio a conocer que hay varias personas que pudieran 

ser candidatas, ―pero hasta ahorita ninguno me lo ha manifestado‖. Asimismo, señaló que para esta triple elección, en el 
estado se deben establecer las vías del diálogo para garantizar que se pueda tener comunicación con todas las fuerzas 

políticas. El objetivo de la comunicación permanente es que el proceso electoral se desarrolle dentro de un clima de paz y 
legalidad, que es lo que la población demanda. Alimentación. Por otra parte, Olvera Ruiz dio a conocer que su 

administración continúa con los apoyos en materia de alimentación, especialmente infantil, a través de las escuelas de tiempo 
completo y de las estancias de alimentación de los DIF estatal y municipales. ―El DIF estatal ha estado trabajando de manera 
puntual de que los alimentos que distribuyen además lleven los adecuados elementos nutritivos para erradicar la des-
nutrición‖, refirió. Asimismo, manifestó que cada mes se reparten miles de alimentos entre fríos y calientes, lo que permite 
erradicar los índices de desnutrición. (Sergio Juárez, página 03) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

 
La posibilidades de un joven 

 
La elección hidalguense de este año tendrá entre sus particularidades, la de cumplir a cabalidad con lo que marca la reforma 

política nacional en materia de equidad de género y paridad de candidaturas para jóvenes y mujeres. En contraste a otros 
procesos, este parece ser la oportunidad para jóvenes políticos que aspiran a gobernar en municipios, y que tienen 

posibilidades dada la experiencia con la que algunos ya cuentan en regiones y localidades. En Actopan, una de las cabeceras 

más disputadas en la última década por todos los partidos por su cercanía a la capital del estado y por ser un centro 
comercial y de conectividad con el Valle del Mezquital, hay posibilidades para Roberto Núñez Vizzuett, actual dirigente de la 

Red Jóvenes por México en el estado, lo que antes era el Frente Juvenil Revolucionario y de donde ya han emanado diversos 
políticos con anterioridad que han pasado por cargos de diputados locales, federales, presidentes municipales hasta puestos 

en el gobierno federal. Núñez, quien ya fue secretario del ayuntamiento en Actopan, con cargos en la asamblea local, y ahora 

con un puesto partidista a nivel estado, es una de las posibilidades del tricolor ahora que deben colocar en planillas a jóvenes 
y mujeres. Y no es que no tengan de donde, sino que los más avezados están en puestos estratégicos, quizá lejos de las 

pretensiones políticas y el interés –que siempre debe existir para ser un candidato ganador-para buscar un puesto de elección 
popular. Recientemente a Roberto Núñez se le incluyó también en la Comisión de Procesos Internos del PRI, esto previo a la 

designación de su precandidato único, Omar Fayad Meneses, por lo que el acercamiento puede fructificar para él. Aún no se 

sabe, pero en estas semanas de febrero donde se deben seleccionar personajes municipales, la mesa está servida para él y 
parte de su equipo. Sin embargo, como es tradición en cada elección y más en Hidalgo, siempre hay más de uno en la 

contienda, en este caso, dos más. Resulta que Actopan como anteriormente dije, es muy atractivo políticamente y además de 
Núñez, se encuentra posicionada Edith Avilés Cano, actual diputada local y Omar Ramírez, hijo del famoso Chapey pero con 
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carrera municipal en busca de una oportunidad. Aunque la legisladora Avilés es una de las más mencionadas desde el tema 
de equidad de género, a Núñez se le ve muy cerca del PRI estatal por obvias razones y como se sabe es desde el partido 

donde se mueven las piezas. Este es solo el ejemplo de un municipio. Imaginen el caso en 83 más, en cada uno de los 
partidos y verán el por qué de la complejidad de la elección hidalguense, única en su tipo y por primera vez con diferentes 

reglas de juego para el próximo 5 de junio. 

 
(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 
OMAR FAYAD Y EL EJERCICIO DEL PODER 

Hoy ―DIARIO PLAZA JUÁREZ‖, cumple once años de haber nacido y de estar saliendo todos los días para llevar información y 
opinión sin faltar un solo día en todos estos años. Desde este logro que no es menor, celebramos esta fecha con alegría y con 

renovada fe de seguir en esta tarea fortaleciendo los caminos en tecnología y métodos para seguir sumados a la marcha de 
Hidalgo. Desde aquí un abrazo cariñoso a JAVIER el iniciador de este sueño y a MARTÍN el actual director, con la certeza de 

que nos celebramos y nos abrazamos con la emoción de saber que todos los días damos lo mejor que tenemos, que son 

nuestros sueños y nuestra emoción, para que esta casa nuestra sea mejor para todos. A los que se han sumado a este 
esfuerzo y sin cuya ayuda no sumaríamos once años, muchas gracias desde el fondo de nuestro corazón. 

 
Y vayamos al tema de este día que no es menor… 

El estilo alegre y festivo del candidato del PRI Omar Fayad ha creado la falsa expectativa en los grupos que tradicionalmente 

se apoderan de los puestos importantes del gobierno estatal que " la cosa será fácil" y sin mayor problema confiados en su 
largo colmillo y en su experiencia de años de vivir en un supuesto servicio a la sociedad para tener nómina generosa y poder 

por tradición. Desde luego esta suposición es una falta de respeto para con Fayad que si bien ha afirmado que no cambiará 
su estilo de hacer política y se conducirá igual que siempre, también ha dicho que para el ejercicio del poder se conducirá con 

mano firme pero siempre escuchando a la ciudadanía. Así que desde ya los grupitos de acaparadores de puestos y cargos 
están avisados de cómo y por dónde pueden venir las cosas con el que será con toda seguridad el nuevo gobernador. 

 

UNA NUEVA GENERACIÓN DE POLÍTICOS 
Por lo que se puede colegir de lo dicho por el candidato del PRI la exigencia de quienes estarán con el en el sexenio que 

viene y como parte fundamental sin la cual suponemos no habrá cabida en el Equipo Fayad será la de estar muy cerca de la 
gente, pero en sentido real, no como pose o en actos teatrales, sino en actitudes de auténtico compromiso con la gente. 

 

¿CÓMO ES OMAR? 
Para nadie es un secreto "el estilo Fayad", porque todos lo conocen y porque se prestó incluso para cuestionamientos en los 

días de precampañas porque hubo quienes juzgaron negativo tanto contacto con la ciudadanía convencidos de que el 
depositario del poder debe estar oculto para guardar el misterio del dueño del rayo, y que sólo debe aparecer en 

circunstancias especiales. Omar pensó lo contrario, que quien quiere mandar y ejercer el poder lo hace desde los ojos y las 

manos de la gente y por lo mismo necesita estar con la gente, convivir con ella, saber de viva voz qué le duele y qué le alegra 
y eso solo se aprende estando con la gente, oyéndola, caminar con ella, como lo hizo Omar. Por eso y sin duda se puede 

decir que es el candidato de la gente. Por la gran aceptación que tiene y que las encuestas gritaron una y otra vez en su 
lenguaje numérico que en algo o en mucho debieron ayudar a la decisión del PRI para decidirse por el para su candidatura. El 

candidato es anti solemne por vocación, pero no falto de seriedad cuando debe serlo como lo demostró una y otra vez en la 
Cámara de Senadores en donde desde la presidencia de la Comisión de Seguridad dio batallas que se guardan como parte de 

la historia legislativa, lo mismo en los importantes cargos que ha tenido. Con seriedad, pero al final sin perder su modo de ver 

la política y de dar cumplimiento a lo que ha dicho " soy como soy y no voy a cambiar, porque así me acepta la gente y 
quiero estar con la gente". Y mal haría en cambiar, porque la gente aprobó en las encuestas al Fayad alegre, festivo, atento, 

educado, que escucha y se da tiempo para tomarse fotos con todo mundo y que no hace del cargo o del puesto una barrera 
para mirar desde las alturas a los demás. Quizás ese acercar el poder a los ciudadanos es lo que le ganó tantas simpatías y 

que ahora le compromete a tener un gabinete del mismo corte y del mismo estilo en donde el trato déspota y las actitudes de 

divinidades de los señores funcionarios no tienen cabida y menos las exigencias de cuotas de cargos por apellidos o por 
tradición, cuando lo que hace falta es calidad humana y sentido real de servicio a los hidalguenses. 
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A CAMBIAR 
La actitud de algunos funcionarios de gobierno y del PRI, que se sienten soñados y hechos de materia diferente a los demás 

mortales, o dueños de los cargos o secretarías por el apellido que llevan parece que toca a su fin si se toma en cuenta que las 
exigencias que todo indica pondrá el que será nuevo gobernador serán aparte de capacidad, las de la sencillez y la cercanía 

real no fingida con el pueblo, asunto que a algunos de los que desde ya se apuntan para los cargos fuertes por tradición y 

casi por exigencia histórica no se les da porque por sexenios han disfrutado de muy buena nómina sin necesidad de pueblo. 
La cuestión es que el gobernador que está por entrar es todo pueblo y que hace de este contacto una forma esencial de 

hacer política y que si alguien quiere caminar con él tendrá que hacerlo por ese camino y no hay por lo que se ve otras 
veredas y que por lo mismo la beben o la derraman. 

 

MANO FIRME 
No faltan los que discurre que la tienen fácil en sus intenciones de poder o de dinero con Omar por su estilo y forma de ser 

que permite el fácil acceso, de tal manera que ya se sienten los dueños del destino del estado por la importancia que tendrán 
dada su cercanía con el nuevo gobernador y la "influencia" que piensan tienen en el. Para todos estos "vivos" señalo que sí 

bien no cambiará su modo de hacer política en el ejercicio del poder lo hará siempre con mano firme porque se tratara de 
tomar decisiones en lo que no debe haber dudas. Malas noticias para algunos santones que por muchos años han sido o 

piensan que son los que deciden el paso del estado desde su infinita sabiduría. Malas noticias para algunos comunicadores 

que ya veían con el timón del barco en las manos y para algunos otros que hacían las grandes cuentas en el manejo de 
Hidalgo en un sexenio que les dejaría montones de dinero. Porque sucede que si bien escuchará a todos, al final quien 

decidirá será él en su calidad de gobernador con un principio rector: que el gran beneficio sea para la gente, nadie más por 
muy importante que sea. Y es ahí donde los cosechadores de dinero y de poder tuercen el rabo como dice la frase popular, 

porque quien manda en nombre del pueblo no se equivoca, aunque deje en el camino a los de apellido ilustre y a los grupitos 

de poder de siempre, o a los iluminados que desde ya sienten que tienen el poder, sinsabor que la mano firme actuará 
siempre con mano firme, tal como aprendió de maestros como el hombre de Real del Monte Jesús Murillo y de Miguel Ángel 

Osorio que no por algo está muy cerquita de Los Pinos. Malos maestros no tuvo. Y algo o mucho, les aprendió. 
 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 
 

PRI, el costo de la unidad: Parece, hasta ahora, que el Partido Revolucionario Institucional, salió bien librado al tomar la 
decisión más importante en la denominada ―madre de todas las elecciones‖. El fantasma de una eventual fractura, se diluyó 

el jueves pasado, cuando los cinco aspirantes a la candidatura tricolor, al gobierno del estado, se unieron en torno a Omar 

Fayad, abanderado único. Sin embargo, como en política sobre las amistades prevalecen los intereses, sería interesante 
saber, cuáles fueron los acuerdos o negociaciones de fondo, que derivaron en la fotografía de la unidad del jueves 4. En 

1998, por ejemplo, antes de que el profesor José Guadarrama, comenzara a denunciar el ―hartazgo social por tantas décadas 
de priísmo‖, participó en la contienda interna por la candidatura al gobierno estatal; como al profesor le fue mal en ese 

proceso, se atrincheró en el naciente Frente Democrático Hidalguense. Desde esa posición, Guadarrama siendo senador de 

origen priísta, logró convertirse en secretario de Operación Política del CEN tricolor en la campaña de Francisco Labastida 
Ochoa, y al menos, obtuvo, desde el FDH, cinco diputaciones locales para sus seguidores, ello durante el primer trienio en la 

gestión de Manuel Ángel Núñez. En el relevo sexenal, cuando los llamados ―12 apóstoles‖ del PRI se enlistaron en el proceso 
interno, Miguel Osorio resultó ―ungido‖ y dos posiciones claves, tuvo que ceder Osorio tras lograr la candidatura y el gobierno 

del estado. Así, la dirigencia del PRI estatal fue ocupada por Gerardo Sosa, mientras que la presidencia del Congreso del 
Estado fue para José Antonio Rojo, pues ambos aspiraron en ese momento al cargo que obtuvo Osorio. Hace seis años, Omar 

Fayad, Ramón Ramírez y José Antonio Rojo, entraron, entre otros aspirantes, en la dinámica sexenal del PRI, donde Francisco 

Olvera resultó abanderado. De esta forma, entre las posiciones ―negociadas‖, a Rojo correspondió un espacio en el Gabinete 
(Agricultura), Ramírez Valtierra se fue a liderar el Congreso, mientras que Omar Fayad asumió la presidencia estatal del PRI. 

Así las cosas, una vez que las cúpulas tricolores definieron quién será el candidato a gobernador, toca a la puja por las 
diputaciones y presidencias municipales. Habrá que revisar entonces, las posiciones que corresponderán a cada grupo o 

aspirante que se quedó en la recta final, para intentar conocer el costo de la unidad, negociaciones cíclicas que tampoco 

tienen que ver con el descubrimiento del ―hilo negro‖. 
 

(Edmundo Pineda, página 04) 
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Crónica-Vocales Extraviadas… 
 

Dividen 
La candidatura del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la presidencia municipal de Actopan está a merced de los 

caprichos de la familia Ramírez, por lo menos desde hace cuatro periodos. Ya sea con sus incondicionales o con familiares, 

Leonardo Ramírez maneja el ayuntamiento como si fuera una de sus múltiples propiedades arrendadas. En esta oportunidad 
Omar Ramírez ya maneja como asunto juzgado su llegada a esa alcaldía, como si de un derecho que le asistiese por 

nacimiento se tratara. En otra trinchera el juvenil Roberto Núñez hizo de la traición y la simulación su herramienta para 
escalar en las esferas políticas que lo tienen presente más como una mera figura decorativa, un personaje que sirve cuando 

el discurso oficial se dirige hacia la sangre nueva o quiere presumir renovación, pero fuera de eso representa simplemente un 

adorno inútil. Por si no estuvieran complicadas las cosas para el PRI en esta demarcación hay un claro doble juego entre el 
Partido Encuentro Social (PES), pues desde la delegación federal de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) hay 

una clara simpatía entre los líderes de ambos organismo: Héctor Cruz y Gerardo Salmón, respectivamente. La gran incógnita 
entre los priistas actopenses radica en saber si nuevamente tendrán un títere en la alcaldía o de verdad un personaje que 

tenga como principal meta hacer algo por su población. 
 

(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que ayer causó revuelo político la presencia del senador del PAN, Ernesto Cordero Arroyo, quien acudió como invitado al 

evento de apertura de una lechería-tienda de Liconsa y Sedesol en Acaxochitlán. Y es que el ex titular de Hacienda y 
Desarrollo Social del ex gobierno federal panista deseó toda la suerte a su ex compañero en el Senado y ahora precandidato 

del PRI a gobernador, Omar Fayad Meneses y auguró que su otro aún compañero, Isidro Pedraza Chávez, será el abanderado 
del PRD para el mismo cargo. 

 
:Que precisamente ayer en Acaxochitlán se cumplió la promesa que en días pasados hiciera José Antonio Meade y el 

gobernador Francisco Olvera Ruiz de ampliar el abasto de productos de primera necesidad a más zonas apartadas en el 

estado. A pesar del frío y la neblina, el ánimo fue cálido y la gente beneficiada se calcula que estará en los 3 a 7 mil 
pobladores de diversas comunidades, quienes ayer comieron y departieron con los políticos federales y del estado. 

 
:Que en donde no parece ir nada bien el asunto es en Ixmiquilpan, pues las diferentes organizaciones civiles que existen en 

este municipio también tienen su respectiva pugna por hacer ganar a sus candidatos. Y es que mientras unos desean la 

presidencia municipal, otros buscan la diputación local y al final nadie se pone de acuerdo. Por mientras el edil Cipriano 
Charrez Pedraza ya se le ve muy desatendido de sus oficinas y su encargo y trabaja para colocar personajes en puestos que 

le permitan transitar de buena forma al dejar el puesto. 
 

:Que parece que quien ya tienen candidatura es el presidente municipal de Tulancingo, Julio Soto, el edil ya estaría apuntado 

en la lista de aspirantes plurinominales del Partido Acción Nacional para las elecciones de junio próximo, esto quiere decir 
que Soto Márquez no se desgastará en las campañas y solo esperará que su instituto político obtenga la cantidad de votos 

suficientes en las urnas para que pueda ocupar una curul en el Congreso del estado. Una buena estrategia. 
 

(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 
 

"Le deseo mucho éxito a mi ex compañero y Omar Fayad Meneses, que le vaya bien, pero también le deseo suerte a mi 

compañero Isidro Pedraza Chávez porque supongo él será el candidato del PRD en Hidalgo‖ 
Ernesto Cordero Arroyo 

SENADOR PANISTA SOBRE APOYO A OMAR FAYAD E ISIDRO PEDRAZA EN EL PROCESO ELECTORAL 
 

"Si en algún tema hemos puesto atención, es el tema de la educación, yo me comprometo a que para el ciclo escolar que 
debe de arrancar a finales de agosto y en la que todavía estaré como gobernador, habremos de iniciar un bachillerato para 

Acaxochitlán‖ 

Francisco Olvera Ruiz 
GOBERNADOR, SOBRE CONSTRUIR ESCUELA 

 
"Estamos muy al pendiente de revisar los precios de la canasta básica, los revisamos mes a mes, y lo que hemos observado 

es que existe un avance satisfactorio, hasta el momento no ha tenido impresiones en los 

niveles de los precios de la canasta básica‖ 
José Antonio Meade Kuribreña 

SECRETARIO FEDERAL SOBRE PRECIOS Y DÓLAR 
 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 
 

QUE apenas el pasado fin de semana varios legisladores locales cerraron con broche de oro los acontecimientos de su 
partido, el Revolucionario Institucional. En esta ocasión, Javier Amador de la Fuente, acompañado de sus colegas Jorge 

Rosas, representante popular por Tulancingo, y no podía faltar Miguel Ángel Romero Olivares, diputado por el distrito de 

Zacualtipán, más otros compañeros, tuvo su encerrona en un restaurante bar ubicado en el barrio de Palmitas, en la capital 
del estado. Por más discretos que quisieron pasar, ya los balconearon. 

 
QUE en la presidencia municipal de Mineral de la Reforma se dieron cuatro movimientos en la Secretaría Municipal, a la cual 

renunció J. Guadalupe Villegas; en su lugar asumió Eduardo Sánchez, que anteriormente ocupó la Secretaría de Desarrollo 
Económico Municipal. Además, tres directores de área fueron removidos: Quintín José Luis Mejía Ángeles, que se 

desempeñaba en Asuntos Internos y Políticos; Martín Almaraz, y Efrén Baños. Ninguno, durante su gestión, pudo articular su 

trabajo, lo que provocó múltiples tropiezos y la desaprobación de la población. La sacudida fue ordenada por el alcalde 
Filiberto Hernández Monzalvo.  

 
QUE una vez ocurrida la convención estatal de delegados y el registro interno de Omar Fayad Meneses, candidato del tricolor 

a la gubernatura del estado, ahora le queda pendiente la fecha para la toma de protesta oficial. El 27 de febrero se realizará 

la convención donde se ratifica al candidato a gobernador, y el 4 de marzo, en un magno evento, organizado por el Comité 
Directivo Estatal a cargo de Alberto Meléndez, tomará protesta el aspirante. Asistirá el dirigente nacional Manlio Fabio 

Beltrones; se da por hecho la asistencia del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; el gobernador del estado, 
Francisco Olvera Ruiz; los exprecandidatos, exgobernadores de la entidad, legisladores federales y locales, y el resto de la 

clase política priísta local, así como buen número de invitados especiales 

 
QUE las lamentaciones por no haberse logrado la alianza política entre el PAN y el PRD para la elección local y no haber 

postulado candidato a gobernador es algo que José Guadarrama no digiere, tal vez por eso en reciente reunión en Jacala le 
echaó la culpa a la dirigencia estatal de Acción Nacional de haber recibido 300 millones de pesos. Aunque sus propios 

paisanos susurraron que Pepe abordó ese tema porque está inconforme, ya que en su momento le llegaron al precio pero por 
una cantidad menor para llevarle la contra a Xóchitl Gálvez. 

 

(Redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón… 
 

La buena: incrementa el Fondo Metropolitano; la mala: los recursos naufragan en la burocracia federal. 
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Todo está prácticamente listo al interior del tribunal electoral del estado a fin de atender los posibles asuntos derivados de la 

elección histórica y concurrente que tendrá verificativo en junio próximo, para renovar gubernatura, diputaciones locales y las 
84 alcaldías. Este organismo calcula un promedio entre 300 y 400 casos y para ello insiste en el tema de capacitación y 

atención oportuna para evitar juicios que prolonguen los resultados para los partidos y sociedad en general. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-José Delgado: Al ser Delgado Figueroa director de Vigilancia y Supervisión, área de la Subsecretaría de Transporte 
en Hidalgo, su labor no es menor. En ese sentido actualmente el funcionario estatal mantiene actividades en las diversas 

regiones de la entidad para verificar la documentación de choferes, asimismo-en función de las disposiciones dictadas desde 

la administración hidalguense-abona a erradicar la violencia contra las mujeres. 
 

Abajo-Omar Zerón: Aparece Zerón Flores como representante popular de la jurisdicción que integran Huejutla, Huautla, 
Yahualica, Atlapexco, Xochiatipan, San Felipe Orizatlán y Jaltocán; sin embargo, su papel en el Congreso estatal es gris 

porque muy poco destaca sobre su participación. En ese tenor el diputado por el Distrito XIII es sólo uno más de los que en 
la LXII Legislatura parecen incumplir las recomendaciones estatales para favorecer al pueblo. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

APUNTADOS 

 
Una vez definido el registro de unidad para la candidatura a gobernador por parte del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), ahora sí empieza la pelea encarnizada por los espacios en el Congreso local y las 84 presidencias municipales, lo cierto 

es que aunque Omar Fayad ya rechazó tajantemente que no intervendrá en la selección de aspirantes, más de un priista 
insistirá ante el Comité Directivo Estatal sobre su cercanía con el exsenador e incluso argumentará que el hoy precandidato 

―se la prometió‖, tal situación podría generar especulación y una mayor efervescencia. 
  

SELECCIONADOS 

 
Ayer sesionaron las Asambleas Distritales del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) para elegir a quienes integrarán 

los listados de candidatos a diputados locales por el principio de representación proporcional; en primer lugar quedó Efrén 
Salazar Pérez, originario de Huautla, luego Fabiola Islas Najar, de Pachuca; el tercer espacio corresponde a un postulante 

externo que selecciona el Comité Ejecutivo Nacional; en la posición cuatro quedó Irma Olvera Hernández; y en la quinta, 
Eduardo Padilla Guzmán. 

  

OTRA VEZ 
 

Esta semana que comienza el presidente nacional del Morena, Andrés Manuel López Obrador, visitará la entidad en una 
intensa gira por 24 municipios de la región Tula-Tepeji, Valle del Mezquital y el Altiplano; del 9 al 14 de febrero el excandidato 

presidencial impartirá conferencias sobre la situación socioeconómica y política de México. Con ello este ―viejo lobo de mar‖ 

también aprovecha para posicionarse rumbo a su aspiración de ser presidente de la república. 
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LA QUIERE 
 

Informaron los grillitos que el exdelegado de la Corett en Hidalgo, José Luis Lima Morales, mantiene sus recorridos por 
diferentes colonias, comunidades y fraccionamientos de Pachuca, para exponer el interés de participar en el proceso interno 

por la candidatura a la presidencia municipal por su instituto político, el PRI, y las 84 presidencias municipales, lo cierto es 

que aunque Omar Fayad ya rechazó tajantemente que no intervendrá en la selección de aspirantes, más de un priista insistirá 
ante el Comité Directivo Estatal sobre su cercanía con el exsenador e incluso argumentará que el hoy precandidato ―se la 

prometió‖, tal situación podría generar especulación y una mayor efervescencia. 
  

(Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 
 

CON JESÚS PRIEGO Calva queda demostrado que después de los 80 años de edad se puede esperar algo nuevo. PORQUE 
EL experimentado político, dirigente estatal de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), acaba de estrenar el 

cargo de senador de la república, supliendo al ahora precandidato del PRI al gobierno, Omar Fayad. PLIEGO es una figura 

emblemática y parte del inventario en las filas, pasillos, oficinas, mítines y reuniones del Partido de Revolucionario 
Institucional, donde ha permanecido durante la friolera de 65 años, antes de que ese instituto político tomara su actual 

denominación. A SU EDAD es delgado, parece ágil, camina erguido y rápido. "Nomás me acuerdo de mi edad cuando me 
veo en el espejo", dice entre broma y en serio el dirigente obrero que suplió desde hace 14 años a Daniel Campuzano 

Barajas... 

 
UNA VEZ definido el virtual candidato del PRI a gobernador del estado, alcanza mayor notoriedad su esposa, Victoria Ruffo, 

de quien abundan comentarios por la postulación del aspirante priista nacido en la comunidad de Téllez, municipio de 
Zempoala. CONOCE BIEN Pachuca pues figuró como presidenta del DIF municipal cuando su marido fue alcalde... EL TEMA 

político de la semana que acaba de terminar fue precisamente la nominación que se demoró más de lo acostumbrado. EL 
AHORA PRECANDIDATO dijo que "se quita el sombrero" por la lealtad e institucionalidad de los demás correligionarios que 

buscaron el candidatura, luego de una contienda intensa pero civilizada. ELLOS mostraron cortesía política en su máxima 

expresión al acudir al acudir al registro. 
 

EN LA FRÍA tarde de la ceremonia, entre porras, pancartas y aglomeraciones, apareció sonriente y relajado David Penchyna, 
quien se dice fue uno de los más fuertes competidores. IGUALMENTE muy sereno lució Fernando Moctezuma, que con su 

estilo amable, correcto, estuvo en el evento para apoyar a quien será candidato del PRI, Panal y PVEM. LO MISMO puede 

decirse de Nuvia Mayorga, titular de la Comisión de los Pueblos Indígenas, conocedora de las finanzas y la administración 
pública, y cercana al secretario de Gobernación, Miguel Osorio. ESTUVO también fuerte en la competencia Carolina Viggiano, 

quien como buena priista acompañó a Fayad en el momento culminante de la lucha interna. ESTUVIERON en primera fila 
otros priistas representativos como Darío Pérez González, Ernesto Gil Elorduy, Canek Vázquez, en representación de Manlio 

Fabio Beltrones; Luis Osorio, y, desde luego, el dirigente estatal del Partido Verde, Avelino Tovar. 

 
OMAR FUE EFUSIVO con los competidores, pero tuvo una mayor deferencia con José Antonio Rojo García, con quien platicó 

algunos segundos en plena fiesta del tricolor. AHORA MISMO el aspirante a ocupar la titularidad del Ejecutivo recorre el 
estado en vísperas de ser ratificado por la asamblea de delegados el 27 de febrero... LA ACTIVIDAD en la sede del partido 

en el poder no cesa, pues el día 11 es el prerregistro de quienes pretenden integrar la próxima legislatura estatal. LUEGO 
VIENE OTRA jornada más intensa con la postulación de candidatos a presidentes municipales. LOS JALONEOS, acomodos, 

acuerdos de los diversos grupos políticos del PRI estarán a la orden del día, una vez que se definió la candidatura al gobierno 

estatal. EL COMBATE EN EL Partido Revolucionario Institucional seguirá con todo, pues las alcaldías son muy codiciadas. 
"Gobernamos en 50. Vamos por todas las alcaldías, pero el electorado tiene la última palabra", dice objetivamente José 

Gonzalo Badillo, el árbitro priista. 
 

(Alejandro Sierra, página 6A) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Calderón puso lápida a manglar de Tajamar: El ex presidente Felipe Calderón Hinojosa puso la lápida del 

Malecón de Tajamar, al invertir 578 millones 392 mil 540 pesos, a través del Fondo Nacional de Fomento al Turismo 
(Fonatur), entre los años 2007 y 2012. Fue en la administración de su ante-cesor Vicente Fox cuando se inició el proyecto en 

Cancún, Quintana Roo, al que entre 2003 y 2006 se destinaron 40 millones 363 mil 827 pesos. Ambos gobiernos inyectaron 
en total 618 millones 756 mil 367 pesos, de acuerdo con documentos a los que tuvo acceso EL UNIVERSAL. Este proyecto 

tiene hoy un avance que es imposible revertir. Las obras de urbanización iniciaron en 2006, en una superficie de 74. 24 

hectáreas, para su comercialización con usos de suelo habitacional, comercial y de servicios. La venta de 41 lotes se inició en 
2007. El periodo en el que más lotes se adquirieron fue en 2009, cuando compraron 13 inversionistas. Entre 2007 y 2012 se 

vendieron 83. 7% de los terrenos. Hoy quedan sólo dos por vender. A la par de que este proyecto condenado por grupos 
ambientalistas se desarrollaba con el respaldo del gobierno federal, el presidente Felipe Calderón presumía su trabajo 

internacional en favor del medio ambiente en la COP16 que se realizó en Cancún, Quintana Roo, en 2010. La dotación de 
infraestructura necesaria para la correcta operación del Malecón Tajamar se realizó entre 2006 y 2012: incluyó la construcción 

de vialidades, guarniciones y banquetas; la instalación de drenaje sanitario y pluvial; la electrificación y el alumbrado público, 

así como la lotificación de los terrenos en venta. En 2006 y tras los estudios de impacto ambiental realizados, la Universidad 
Autónoma de Yucatán (UADY), a solicitud de Fonatur, realizó un diagnóstico a través de su Facultad de Medicina Veterinaria y 

Zootecnia en el que se destaca: ―En el caso de la fauna (…) no se visualizó ningún individuo, así como nidos y madrigueras en 
el área del proyecto‖. Para el año 2009, el mangle del Malecón de Tajamar se había perdido por el proceso de urbanización. 

(Natalia Gómez Quintero, primera plana) 

Para leer la nota completa consulte el siguiente enlace: 
http://www.eluniversal.com.mx/print/articulo/nacion/sociedad/2016/02/8/calderon-puso-lapida-manglar-de-tajamar  

La Jornada-Papa Francisco: voy a México como misionero de paz: El papa Francisco aseguró que viaja a México 
‗‗como misionero de la misericordia y de la paz‘‘ y a ‗‗estar lo más cerca posible de ustedes, pero de modo especial de todos  

aquellos que sufren‘‘. En un videomensaje especial, grabado con motivo de su próxima visita apostólica al país, el pontífice 

aseveró: ‗‗Estoy contento, siento una gran alegría‘‘ por el viaje, porque ‗‗siempre tuve un recuerdo especial en mi oración por 
todos los mexicanos. Los llevo dentro de mi corazón; ahora podré visitarlos y pisar esa bendita tierra, tan amada de Dios y 

tan querida de la Virgen María. ‘‘En el video de tres minutos 15 segundos, presentado ayer por la Conferencia del Episcopado 
Mexicano (CEM), Jorge Mario Bergoglio dijo estar feliz al ‗‗saber que se están preparando para el viaje con mucha oración‘‘, la 

cual ‗‗ensancha nuestro corazón y lo prepara para recibir los dones de Dios‘‘. El Papa agradece mucho que ‗‗recen también por 

mí, pues lo necesito‘‘, y señala que encomienda a la Guadalupana su viaje a México. ‗‗¿Quieren que les confíe otro de mis 
deseos más grandes? Poder visitar la casa de la Virgen María. Como un hijo más, me acercaré a la madre y pondré a sus pies 

todo lo que llevo en el corazón. Es lindo poder visitar la casa materna, y sentir la ternura de su presencia bondadosa. Allí la 
miraré a los ojos y le suplicaré que no deje de mirarnos con misericordia, pues ella es nuestra madre del cielo. A ella le confío 

desde ahora mi viaje y a todos ustedes, mis queridos hermanos mexicanos. ‘‘ (Carolina Gómez, primera plana) 
Para leer la nota completa consulte el siguiente enlace: 

http://www.jornada.unam.mx/2016/02/08/politica/005n1pol  

Excélsior-Boquete de 2,500 mdp en 5 estados: Más de dos mil 500 millones de pesos dejarán de recibir este año los 
estados productores de petróleo, algunos con elecciones, debido a la drástica caída del crudo, de acuerdo con cifras del 

Centro de Investigación Económica y Presupuestaria. El boquete financiero vía participaciones federales se agravará en los 

próximos años, advierte. ―A corto plazo, en 2016, el Fondo de Extracción de Hidrocarburos disminuirá 36. 08% en términos 
reales. A largo plazo, por efecto de la fórmula del artículo 2 de la Ley de Coordinación Fiscal, la caída en el PIB estatal de las 

principales entidades petroleras provocará una disminución de sus recursos provenientes del Fondo General de 
Participaciones‖, según esa institución. Se estima que Campeche recibirá 995. 4 millones menos respecto del año pasado, 

Tabasco 641. 4 millones, Chiapas 283. 2 millones, Veracruz 270 millones y Tamaulipas 256 millones, para un total de dos mil 

447. 1 millones de pesos. Hidalgo, Puebla, Coahuila y Nuevo León también sufrirán algún tipo de afectación por la baja del 
precio de la mezcla mexicana. También, la crisis petrolera ha hecho mella en empresas de Tabasco y Campeche. En el primer 

estado, fueron cancelados ocho proyectos con inversiones superiores a mil 300 millones de pesos. En el segundo, están al 
borde del colapso unos 430 proveedores de Pemex. Varios de los estados con elecciones este año como Puebla, Tamaulipas, 

Hidalgo y Veracruz sufrirán los efectos de la caída petrolera. (Fabiola Xicoténcatl, primera plana) 
Para leer la nota completa consulte el siguiente enlace: 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/02/08/1073719  

http://www.eluniversal.com.mx/print/articulo/nacion/sociedad/2016/02/8/calderon-puso-lapida-manglar-de-tajamar
http://www.jornada.unam.mx/2016/02/08/politica/005n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/02/08/1073719
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

Ayotzinapa en las estadísticas 
La investigación de Ignacio Alzaga (ayer aquí en MILENIO) permite conocer las cifras de desaparecidos en el país durante los 

ocho años recientes, al menos de quienes cuya localización (con o sin vida) está en manos de la PGR debido a indicios y 

evidencias que apuntan hacia bandas de la delincuencia organizada. El reportaje incluye la siniestra estadística en que se 
encuadra el relevante caso de los normalistas de Ayotzinapa, y explica tal vez una de las razones del papa Francisco para no 

ceder a la petición de sostener con los padres una audiencia exclusiva. La suma de mujeres y hombres cuyo paradero se 
ignora suma 989, de los cuales 247 desaparecieron en Guerrero, 165 en Veracruz y 137 en Tamaulipas. Sin el joven 

Alexander (de quien un fragmento óseo fue ya plenamente identificado), los 43 que se buscan representan la cuarta parte de 

los 177 desaparecidos en Iguala (donde se concentra 71.6 por ciento del total que registra Guerrero). En solo tres años, en 
esa narcoflagelada ciudad hubo 12 desapariciones en 2012, 50 en 2013 y 75 en 2014 (incluidos los normalistas de 

Ayotzinapa). 
 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 

Que en Quintana Roo la dirigencia nacional del PRI parece estar secuestrada, pues es un hecho que Carlos Joaquín va a ser 
candidato, por su partido, o por algún otro. El rechazo del gobernador Roberto Borge a esa candidatura ha hecho que la 

alianza PAN-PRD corteje al ex subsecretario de Turismo. Intriga saber cómo resolverá la ecuación Manlio Fabio Beltrones, 

quien este fin de semana presumió la unidad que ha logrado en las anteriores 11 candidaturas a gobernador. 
 

Que en Zacatecas, el perredista Rafael Flores va adelante en los sondeos y tiene mayoría de consejeros estatales y 
nacionales de su partido, lo que complica el panorama para el ex priista Pedro León, a quien apoyan los nacientes Galileos, la 

nueva tribu encabezada por Guadalupe Acosta Naranjo y Fernando Belauzarán. Sin embargo, la valoración política de la 
dirigencia también pesará y en las próximas horas el CEN del PRD tomará la decisión final. 

 

Que la próxima liberación del general Ricardo Martínez Perea ha causado gran expectación en el ámbito castrense, porque 
sus abogados empujarán en los tribunales un Reconocimiento de Inocencia, al sostener que hubo un proceso arbitrario. 

Aunque está por cumplir sus 15 años de sentencia y fue uno de los primeros casos que se ventilaron en un proceso abierto a 
la prensa, la familia y abogados objetaron que la acusación proviniera de testigos protegidos, por lo que exigirán mucho más 

que un ―usted disculpe‖. 

 
Que en la Secretaría de Educación Pública han ―estudiado bien‖ la estrategia de comunicación para los próximos días y, ante 

la expectación y reflectores que acaparará la visita del papa, procurarán que durante la visita las actividades públicas de 
Aurelio Nuño se reduzcan. También serán de menor relevancia, pues el objetivo es que para el 22 de febrero se realice otro 

gran anuncio dentro de la estrategia del Programa Escuelas al CIEN, esta vez respecto de la mejora de la infraestructura 

educativa. 
 

Que el académico universitario Jorge Islas López fue designado por unanimidad el primer Defensor de la audiencia del Canal 
del Congreso, pese a los cuestionamientos en su contra por vínculos profesionales con la tv privada y que algunos 

legisladores canalizaron a la comisión bicamaral encargada del nombramiento. El ex aspirante a la dirección de la Facultad de 
Derecho de la UNAM asumirá su nueva responsabilidad antes de concluir este mes. 

 

(Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 

Tazón de TV 

 
Nos dicen que la televisión es un medio en declinación, particularmente en los países desarrollados. Quizá. Pero el Super Bowl 

de ayer fue visto por una tercera parte de la población de Estados Unidos y por decenas de millones en otros países, incluidos 
unos 15 millones en México. En 2015 el Super Bowl tuvo un público de 114.4 millones sólo en la Unión Americana (Statista) 

de una población de más de 320 millones de personas. Si se añaden los televidentes de otros países, el público se eleva a 160 
o 170 millones de personas. Las cifras del Super Bowl, sin embargo, parecen diminutas ante las de la Copa del Mundo de 

futbol. De acuerdo con la FIFA y Kantar Media, mil millones de personas vieron la final entre Alemania y Argentina en 2014 y 

3,200 millones cuando menos algún fragmento de un partido. Lo anterior no significa que el público de la televisión, en 
especial la abierta, no esté declinando. Una nueva generación de jóvenes ve menos televisión y utiliza más los teléfonos 

inteligentes para tener acceso a un internet en el que consigue entretenimiento, información e intercambios personales. La 
gente, no obstante, sigue prefiriendo ver algunos programas en pantallas grandes y en compañía de amigos o familiares. Es 

el caso de los encuentros deportivos importantes. Quizá por eso los fabricantes de equipos electrónicos se están 

concentrando en producir grandes pantallas, para espectáculos como el Super Bowl, y en pequeños teléfonos inteligentes que 
se han convertido en centros de entretenimiento personal. En México la clase política no ha alcanzado a entender el cambio. 

Tenemos una legislación hecha para castigar a las televisoras abiertas (aclaro interés, yo colaboro para TV Azteca) con 
impuestos especiales, confiscación de tiempos y un amplio aparato de regulación y censura en un momento en que el público 

se mueve hacia la televisión restringida y hacia el internet que no tienen esas cargas. Lo peor es que las reglas han sido 
incorporadas a la Constitución, como si una reglamentación para un momento especial debiera quedar plasmada en una ley 

para todos los tiempos. Nadie sabe realmente hacia dónde se moverá la comunicación en el futuro. Si el pasado es un indicio, 

los hábitos de la gente seguirán cambiando con la tecnología. El Super Bowl, que ha venido capturando nuevos públicos a 
pesar de una aparente saturación, sugiere que los grandes espectáculos masivos mantendrán su público y requerirán 

pantallas enormes y una posibilidad de vivencia comunitaria. Es muy probable que lo mismo ocurra con los grandes 
conciertos, que tendrán un público masivo en el lugar de la presentación y otro mayor a través de una retransmisión. Un 

ejemplo lo vimos ayer. Ya pasaron los tiempos en que el público del Super Bowl bajaba en el medio tiempo. Ayer hubo tanto 

interés por el espectáculo que por el partido. Hasta los anuncios se han vuelto importantes y en el Super Bowl se presentan 
los mejores y los más divertidos. La televisión abierta, esa que los políticos mexicanos han querido controlar hasta el último 

detalle, tenderá a desaparecer. La convergencia con otros medios será total. La telenovela o la serie se ven con más facilidad 
en una tableta o un teléfono con conexión a internet. La empresa CBS puso ayer el Super Bowl, con todo y espectáculo de 

medio tiempo y anuncios, en internet, por lo menos en Estados Unidos. Por eso una legislación como la que los políticos 

mexicanos han colocado en la Constitución, que trata a la televisión abierta como un fenómeno aparte en un mundo de 
convergencia tecnológica, está condenada a la obsolescencia. Pero basta de palabrería. Lady Gaga ya va a cantar el himno de 

los Estados Unidos. 
 

CONTRIBUYENTES 
 

Es verdad que ha sido un sindicato autónomo, el SNTE, y no el gobierno el que ha dado a Humberto Moreira una pensión 

vitalicia de casi 40 mil pesos al mes. Pero el dinero del SNTE proviene de los contribuyentes. 
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 
 

¿Rescatar a Pemex con nuestros impuestos? 

 
La mala situación financiera se agudizó en tiempos de ―vacas flacas‖. A partir del verano de 2014, los precios del petróleo se 

derrumbaron y, con ello, los ingresos de Pemex. Pemex está quebrada. Si su dueño, el Estado mexicano, no le inyecta capital, 
la empresa no tendrá los ingresos para seguir operando. La pregunta es: ¿debe el gobierno utilizar nuestros impuestos para 

rescatarla? Durante años, el precio del petróleo estuvo por las nubes, por arriba de los cien dólares el barril. Los gobiernos 
de Calderón y Peña aprovecharon esta situación para incrementar el gasto público exprimiendo a Pemex. De acuerdo con un 

reporte de la empresa, desde 2009 hasta 2014, los impuestos representaron 129% de las utilidades. En tiempos de ―vacas 

gordas‖, el gobierno descapitalizó a Pemex. Esto generó un desequilibrio en su balance. Los pasivos fueron creciendo cada 
año. Con el fin de financiar sus proyectos de inversión, muchos de ellos fallidos, Pemex contrató cada vez más deuda. 

Además, los pasivos laborales se fueron apilando de tal suerte que, para junio de 2015, eran 1.5 billones de pesos a valor 
presente neto. Esta mala situación financiera se agudizó en tiempos de ―vacas flacas‖. A partir del verano de 2014, los precios 

del petróleo se derrumbaron y, con ello, los ingresos de Pemex. Para el tercer trimestre de 2015, las pérdidas de la empresa 

alcanzaron los 65 mil millones de dólares. Este año, la situación financiera de Pemex se ha ido agudizando. No le están 
pagando a muchos de sus proveedores. ―Hasta el cierre del primer semestre de 2015 la cuenta de pasivos de proveedores 

ascendió a 68 mil 927 millones de pesos‖. Se sospecha, sin embargo, que la cifra es mayor ya que muchas cuentas por pagar 
no se han contabilizado. No sorprende, entonces, que Moody´s haya degradado la calificación de la deuda de Pemex. En su 

reporte del 4 de febrero, la agencia calificadora se muestra preocupada por los problemas de liquidez de la empresa y su 
mayor endeudamiento. Tan sólo en 2015, contrataron 21 mil millones de dólares de deuda nacional e internacional. Para 

Moody´s, ―a menos que el gobierno proporcione importantes inyecciones de capital o reduzca sustancialmente los impuestos 

y derechos, Pemex tendrá mayores necesidades de préstamos en 2016 y 2017, lo que empujará a los saldos de deuda muy 
por encima de los niveles históricos en un momento en que su producción está, en el mejor de los casos, estancada, y la 

rentabilidad y el flujo de caja son muy débiles‖. El secretario de Hacienda ya reconoció los problemas de capital de trabajo y 
endeudamiento de Pemex. ―Estamos evaluando diversas opciones incluyendo una posible capitalización de la empresa que se 

traduzca en una mejora del balance de Pemex, el cual es el eslabón más débil‖, dijo Luis Videgaray. ¿Debe, entonces, el 

gobierno utilizar el dinero de los contribuyentes para rescatar a Pemex? No, rotundamente no, si se trata de subsidiar las 
ineficiencias de la empresa. Sería una verdadera locura subsidiar el desastre administrativo de Pemex. Tan sólo en refinación, 

su pésima operación llevó a que las pérdidas sobrepasaran los cien mil millones de pesos en 2015. No sé usted, pero yo no 
quiero que se utilicen mis impuestos para financiar el dispendio en Pemex, por no hablar de la corrupción. Estoy de acuerdo 

que se inyecte dinero de los contribuyentes siempre y cuando la empresa se comprometa a una severa reestructuración. Esto 

implica por lo menos cuatro compromisos por parte de Pemex. Uno, cerrar todos los negocios que pierden enormes 
cantidades de dinero comenzando con la refinación; que sean los privados los que operen las refinerías que hoy son un barril 

sin fondo de desperdicio de recursos. Dos, mejorar la productividad laboral recortando la plantilla de personal para llevarla a 
niveles más cercanos a las mejores prácticas internacionales (hoy está lejísimos de ellas). Tres, renegociar de nuevo el 

contrato colectivo de trabajo a fin de bajar aún más los pasivos laborales. Cuatro, acelerar las alianzas estratégicas con 
empresas privadas para la exploración y explotación de campos donde Pemex tiene los derechos de producción. Salvo este 

último punto, se ve difícil que el gobierno realice estas acciones por las consecuencias políticas que tendría en la relación con 

el sindicato petrolero. Por eso me temo que, si Hacienda le inyecta capital a Pemex, sin un compromiso por resolver de fondo 
las ineficiencias de la empresa, estaríamos echándole dinero bueno, de nuestros impuestos, al malo. 

 
(Leo Zuckermann, página web) 
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El Universal-Bajo Reserva… 
 

Enojo por el helicopterogate del PRD 

Como balde de agua fría cayó en la dirigencia del PRD la utilización de un helicóptero ejecutivo por integrantes del partido 
que les costó 3 mil 450 dólares por hora, es decir, más de 73 mil pesos —IVA incluido— para trasladarse a los estados de 

Michoacán y Guerrero como parte de actividades internas del partido. El pasado sábado, EL UNIVERSAL le dio a conocer que 
el 1 de febrero, luego de participar en un foro internacional sobre la izquierda, el actual secretario de Asuntos Internacionales 

de la dirigencia nacional del sol azteca, Irán Moreno Santos; el ex diputado federal Eric Villanueva Mukul y el alcalde de 
Acapulco, Evodio Velázquez, invitaron a un evento al ex alcalde de Bogotá, Colombia, Gustavo Petro, y utilizaron el servicio de 

aerotaxi para trasladarse de la Ciudad de México a Michoacán y participar en reuniones con gobernadores de extracción 

perredista. Nos comentan que el presidente del partido, Agustín Basave, y casi todos los miembros del Comité Ejecutivo 
Nacional, montaron en cólera contra don Irán Moreno Santos. Aseguran que Basave ordenó de inmediato revisar si Moreno 

metió el costo de la renta de la aeronave como viáticos, y que en caso de que así fuera no se le pagara ni un solo centavo. 
Hoy se tocará este caso en la reunión del CEN. Así que el gusto de viajar como VIP y las selfies que se sacó dentro del 

helicóptero podrían acabar costándole poco más de 73 mil pesos a Irán Moreno y una nueva crisis de imagen para el partido.  

 
Tamaulipas: candidatura del PAN en riesgo  

Días complicados le esperan al senador panista Francisco Javier García Cabeza de Vaca, aseguran sus adversarios. Nos 
explican que desde su punto de vista, don Francisco cometió un error al registrarse como precandidato a la gubernatura de 

Tamaulipas sin tener licencia del Senado, lo que podría costarle la descalificación por parte del Instituto Electoral de 
Tamaulipas. Aseguran que es requisito indispensable contar con licencia para poder contender. De ser correcta esta hipótesis, 

sería muy grave que ningún legislador panista, o al menos un asesor, le hiciera la advertencia de que, para registrarse como 

aspirante, debía primero contar con la licencia del Senado.  
 

Tajamar va rumbo a la PGR  
El polémico caso del Malecón Tajamar llegará finalmente hasta las oficinas de la Procuraduría General de la República, nos 

aseguran. Sin embargo, nos comentan que, contrario a lo que muchos piensan, quienes estarían como indiciados dentro de 

una eventual investigación serían los grupos ambientalistas y vecinos de la zona, quienes mantienen una guardia en los 
alrededores del terreno causante del conflicto. Nos explican que con el bloqueo que hicieron estos grupos de las actividades 

realizadas por Fonatur, que dirige Héctor Gómez, para rescatar y reubicar los ejemplares de vida silvestre de la zona, no sólo 
se está impidiendo la ejecución urgente de una orden dictada por Profepa, que encabeza Guillermo Haro, sino que se está 

poniendo en riesgo la viabilidad biológica de las especies y causando de la misma forma un daño directo a las mismas, 

situación que se encuentra penada por el artículo 420 del Código Penal.  
 

¿Chihuahua para el PRI?  
El priísmo de Chihuahua realizó una interesante lectura la semana pasada durante la visita del presidente Enrique Peña Nieto 

a Ciudad Juárez. Nos dicen que tanto al partido como al presidente les entusiasmó la actitud que la gente de esa población 
fronteriza tuvo frente al mandatario. Meses atrás, el PAN arrancó una serie de críticas en contra de la reforma fiscal del 

presidente a la que le atribuían un supuesto deterioro de la calidad de vida de los juarenses por el aumento en el IVA, y que 

la pobreza y la creación de empleos mal pagados también estaban creciendo. El movimiento parecía tomar fuerza, sin 
embargo, la gente de Juárez dio un gran recibimiento al presidente Peña. Tras la acogida que tuvo el presidente, el partido 

considera que al paso del tiempo las cosas no resultaron como las pintaron y que esta actitud les hace presagiar que los 
ciudadanos optarán por los aspirantes priístas en las próximas elecciones. 

 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-La Historia en Breve… 
 

La maestra cumple años 

La maestra Elba Esther Gordillo cumplió 71 años el sábado. Pasó el día en una habitación del hospital María José Roma, en el 
centro de la Ciudad de México, a donde ingresó el 27 de enero. Cuentan que estuvo de buen ánimo, haciendo planes para 

rehacer su vida. Antes de que termine febrero, la maestra cumplirá años también, tres años de haber sido detenida. Tres 
años sin sentencia. Pero como se trata de ella, los críticos de la dilación de la justicia no elevan la voz. Por lo visto, por el 

tiempo transcurrido, el gobierno mexicano no cuenta con algo sólido para probar los supuestos delitos. La defensa de la 
maestra, por ejemplo, conoció hace unos días por los informes rendidos por los magistrados del Quinto Tribunal Colegiado en 

materia penal, que recibieron al jefe de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda, Alberto Bazbaz, 

quien sigue alegando la imputación por lavado de dinero. ―Es un atropello sin precedentes y una injerencia ilegal e inmoral 
del gobierno‖, lamentan. ―Es imposible probarle el lavado de dinero, no se diga la delincuencia organizada‖. Por otra parte, a 

más tardar el jueves deberá determinarse si se le concede a la maestra el beneficio de la prisión domiciliaria, ya que se 
estarán venciendo los tres meses que fijó la audiencia constitucional del 11 de noviembre para resolver el asunto. El gobierno 

del presidente Peña Nieto ha hecho lo imposible para que Elba Esther Gordillo no obtenga ese beneficio que, de acuerdo con 

las leyes, un preso debería alcanzar sólo por cumplir 70 años. En agosto, el juez Alejandro Caballero Vértiz negó la prisión 
domiciliaria con el ridículo argumento de que la defensa ¡no presentó pruebas de que la maestra no se fugaría cuando 

estuviera en su casa! En septiembre, el magistrado Luis Pérez de la Fuente modificó la resolución para concluir que el 
beneficio no procedía ¡porque cuando la detuvieron tenía 68 y no 70 años! De esa magnitud es la inquina contra Elba Esther. 

No la juzgan ni le conceden un beneficio al que tiene derecho por cumplir 70 años, 71 ahora. No concederle la prisión 
domiciliaria añadiría una nueva complicación y un nuevo absurdo a este teatro vergonzoso, pues no habría a dónde mandar a 

la maestra. Las autoridades de la Ciudad de México informaron que la torre médica del penal de Tepepan, en donde estuvo 

casi 30 meses, no ofrece las condiciones para atender su menguada salud. Regresarla allá sería una conducta criminal. 
Tampoco puede seguir a perpetuidad en un hospital privado. Y no hay razón tres años después para encerrarla en una cárcel 

federal. Tan sencillo que sería aplicar la ley, enviarla a su casa y apresurar el juicio. Pero eso no es lo común en el México 
peñanietista. Menos, si la acusada se llama Elba Esther Gordillo, mujer de 71 años cumplidos. 

 

(Ciro Gómez Leyva, página A6) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
EL SONIDO de las tijeras que cortan y recortan se ha escuchado con insistencia-inclusive durante el fin de semana-en las 

oficinas de la torre de Pemex. PERO esta vez ya no es sólo el recorte a los ingresos de la petrolera y de los pagos a los 

proveedores de la maltrecha Empresa Productiva del Estado-es un decir-que dirige Emilio Lozoya Austin. SEGÚN lo que se 
comenta en el sector energético, los bonos del funcionario están más bajos que el precio del petróleo, por lo que sus días al 

frente de Pemex estarían contados.  
 

DICEN QUE en lugar de Lozoya Austin podría quedar el actual director del Instituto Mexicano del Seguro Social, José Antonio 

González Anaya, oootro futuro experto en petróleo que, por lo que ha aprendido de medicina, tal vez pueda encontrar el 
remedio para la empresa. TAL VEZ consideren traer al titular del IMSS porque la petrolera necesita ser sometida a cirugía 

mayor en lo que a sus finanzas se refiere, como ya lo advirtió el mismísimo Agustín Carstens, dada la necesidad de un recorte 
en el gasto público. HABRÁ que ver si se concreta la salida de Emilio Lozoya Austin, justo ahora que más se requiere firmeza 

para enfrentar los bajísimos precios del crudo y cuando la reforma energética sigue sin pasar la prueba. 

DE LOS muchos milagros que le han encomendado al Señor de las Maravillas-que está en Puebla-, seguramente uno de los 
más complicados es el de revivir la alianza entre el PAN y el PRD para las elecciones locales.  

 
PESE A QUE a dicha coalición ya se le dieron los santos óleos tanto por el lado de la dirigencia perredista como de la panista, 

todavía hay algunos que rezan porque se concrete. UNO DE ELLOS es el diputado federal Luis Maldonado Venegas, 
conocido operador del gobernador Rafael Moreno Valle. El ex líder de Movimiento Ciudadano ahora convertido al perredismo 

insiste en que todavía puede darse la alianza. POR OTRO LADO los ―Chuchos‖ de la Nueva Izquierda poblana acudieron ante 

el Tribunal Electoral para lo mismo: revertir la decisión tomada por su partido de rechazar la alianza con el PAN.  
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¿SERÁ que les concedan el milagrito? Es pregunta. EL QUE está más contento que un fanático de los Broncos de Denver es 
José Calzada pues el aguacate mexicano anotó un touchdown en el Super Bowl. SEGÚN las cifras de la Secretaría de 

Agricultura, en las semanas previas a la gran fiesta del futbol americano, las ventas de ese fruto a Estados Unidos se 
incrementaron hasta llegar a unas ¡100 mil toneladas! Y ESTO lo atribuyen autoridades y productores a la alta demanda de 

guacamole para botanear a lo largo y ancho de la Unión Americana durante la gran final de la NFL. TAN ES ASÍ que ayer, 

por segundo año consecutivo, un anuncio sobre aguacates mexicanos se transmitió dentro del tradicional desfile publicitario 
que forma parte del espectáculo del Super Bowl. 

 
(Redacción, página 10) 

CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio 

  
 

 

 


